

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 22.—Santa Cecilia, vírgen y mártir.
Viérnes 23.—San Clemente, papa y mártir.—Titular de la parroquia de San Clemente.
Sábado 24.—San Juan de la Cruz, confesor.

Cultos.

Jués 22.—La Misa y el oficio divino son de Santa Cecilia, vírgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

En la iglesia de San Agustín hay fiesta de Santa Cecilia Patrona de la música, á las 7 se celebrará Misa con acompañamiento de órgano á la que asistirán todos los alumnos de las clases de música de la Escolanía de la Inmaculada.

Mensaje del Episcopado español á Su Santidad

BEATÍSIMO PADRE.

El Episcopado español, siempre fiel á sus tradiciones de veneración al Vicario de Jesucristo en la tierra, envía hoy prostrado á los piés de vuestra Santidad el homenaje de su gratitud y los parabienes de su admiración por las enseñanzas que contiene la *miranda* Encíclica *Libertas*.

Ninguna de las ordenanzas producidas por Vuestra Beatitud es segunda á la otra en mérito, en fondo de doctrina

y en belleza de estructura; y sin embargo, compitiendo, en la que ahora celebramos, los estilos, los talentos y la sabiduría dirigida por la prudencia, con la oportunidad y la elevación de miras, dan el feliz resultado de que al contemplar los publicistas, los hombres de Estado, los literatos y las potestades como se encierra en la Encíclica *Libertas* el secreto de sorprender las astucias humanas y los secretos de gobernar las cosas públicas, á tan brillante documento han dedicado aplausos de sinceridad con felicitaciones entusiastas. Consiste la universal simpatía en que reuniendo Vuestra Santidad y haciendo confluír en el solo punto de las solicitudes y de los desvelos paternales la habilidad del artista, la perspicacia del diplomático y la profundidad del filósofo, y las gentes viendo ennoblecida la exactitud del teólogo con la circunspección de una ancianidad venerable y con la profesión del saber humano subordinado á la ciencia fundamental de la cruz, exclaman piadosamente arrobadas: *He aquí el enviado de Dios para salvar el mundo*. Porque no son los discursos ni el artificio agentes efectivos del bien y de la claridad en la exposición de doctrinas: son las rectificaciones atinadas y reflexivas.

Y Vuestra Santidad, que vé claro en las confusiones del mundo, en ellas y sobre ellas ha puesto la discrecion del árbitro y la sabiduria del Doctor que aclara y califica.

Pero ¡ah! viene á contristar el ánimo del Episcopado español la idea del desconocimiento y de la ingratitud con que es mortificado el Augusto Jefe de la cristiandad, que no puede serlo despojado del poder temporal, medio necesario para el libre ejercicio de su ministerio cerca de las potestades y entre las gentes. Así le quisieron los siglos cristianos regulados por la Divina Providencia; viniendo en cuyo apoyo los poderes imperial y real y señalando el territorio donde el Papa fuera, como debe ser, Rey, soberano independiente y Regulador de la vida propia del Pontificado, como es el corazon del imperio moral que rige las conciencias en la extension del Universo.

Bajo estas impresiones de veneracion y de respeto se ve amorosamente obligado el mundo católico á pedir que su Jefe espiritual recobre la libertad. Él, que es libertador de los pueblos; que es el Maestro infalible de la verdad, quede de asiento en la Cátedra de San Pedro, y que hablando en ella desde allí se derrame sin trabas ni previos beneplácitos la palabra salud sobre la tierra. Pues los príncipes, los gobiernos y los pueblos no son poderosos á impedir la accion benéfica del Pontificado ni pudieran comprimir el grito de la verdad y del sentimiento de amor que claman sin cesar: ¡Justicia para el Papa! ¡Veneracion al Papa! De ello testifican las demostraciones de reverencia que Leon XIII recibe de toda clase de Gobiernos, y Roma la de los Césares nada tendria en pié de sus glorias pasadas, si los Papas, á costa de dispendios y sacrificios no hubieran conservado el Coliseo y el Panteon,

las termas y las pirámides. Roma la cristiana, enriquecida por los Papas, no llamaria al peregrino, al viajero y al artista, si la usurpacion por exceso de audacia convirtiera el Vaticano y San Juan de Letran en dependencias de un gobierno extraño ó en palacios quirinales. El honor, pues, y el derecho de las naciones cristianas están interesados en reivindicar para sí la gloria de mantener con el patrimonio de San Pedro, que es el patrimonio de la piedad universal, el poder temporal del Papa, forma canónico-legal de su dominio legítimo sobre sus Estados. Para impulsar el movimiento de honor y hacer que prevalezca la justicia falta una fórmula que le darán los sucesos.

Obligacion es de las naciones cristianas trabajar activa y vigorosamente porque se restablezca el poder temporal del Papa, y como es obligacion, tambien es derecho de gentes procurar que cese la opresion en que viene angustiado el Romano Pontífice, digno por sagrados títulos de que así la justicia, como la piedad y la educacion rindan el homenaje debido á la cabeza de la Iglesia.

Nuestros corazones, Beatísimo Padre, comparten con el magnánimo de Vuestra Santidad la pesadumbre de los desafueros y de las amarguras que os contristan, y de las injurias que perturban el ánimo, aun de los sábios, y ofreciendo al Dios Omnipotente el sacrificio de los recíprocos sufrimientos, el Episcopado español pide á Vuestra Beatitud la bendicion apostólica.

De Toledo, fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes, dia 24 de Septiembre de 1888.

(Siguen las firmas de todos los Prelados españoles).



Gaceta.

TIEMPO DE ESPERA.

No sin razon en nuestro número del miércoles último dábamos por apagados los fuegos de las *baterías paiseras*. El hecho solo de haber transcurrido diez días, largos y laboriosos, sin que el colega tuviese ánimo de *apuntar* de nuevo al Seminario y al Excelentísimo Sr. Obispo, era para nosotros indicio inequívoco de que se le habían agotado las municiones. Por lo cual estuvimos á punto de creer que iba á retirarse en silencio, dando en ello pruebas de cordura y prudencia.

Bien nos parecía extraño, sin embargo, que *El Pais* abandonase sus trincheras sin antes ensayar, como por desesperado recurso, una calaverada liberal-masonizante. Y la calaverada no se hizo esperar.

Comenzó á perpetrarla *El Pais* yá el domingo último en el teatro del Círculo Artístico, donde se estrenó detrás de bastidores y á presencia de varios concurrentes, un *sainete* compuesto expresamente, segun se dijo, para hacer callar á los redactores de EL VIGIA CATOLICO. (Qué coincidencia! en el teatro mismo donde, tiempo atrás, perdiendo el equilibrio *El Pais* dió aquella estrepitosa *caida*—¿no se acuerda yá el colega?—cuando la célebre cuestion de las novelitas de su folletin y del drama *El Nuevo Tenorio*, allí mismo hubo de acudir el domingo pasado, en su impaciente afan de *sainetear* contra EL VIGIA, realizando allí su primer *estrago*). Y el *sainete* paseó ayer noche por esta poblacion, en compañía de su padre y tutor *El Pais*, á quien enviamos hoy la más cumplida enhorabuena, no tanto por sus habilidades en el arte de hacer *estragos* de que dá gallarda muestra y que nos eran de antemano conocidas, cuanto por su franqueza en romper con las medias tintas y declararse resueltamente tal como es.

¡Él, que apenas há dos meses hacia esfuerzos de *equilibrio*, protestando querer mantenerse en medio, sin ladearse *ni al vado ni á la puente!*

¿Y qué diremos ahora del *sainete*? ¡Ah! es cosa sorprendente aquello; es un *estrago*, y basta: tanto que, segun nos dicen, se ha hecho de la pieza cómica una gran tirada, y alguien ha pensado ya darla de regalo como premio de aplicacion á los niños de alguna escuela primaria, é influir porque sea declarada, además, obra de texto ó cosa así, para los alumnos de poética en el colegio de 2.^a enseñanza. De esta manera, con el *spinete* á la mano ¿quién sabe si podria suplirse en la escuela ó en el colegio la enseñanza de religion y moral?

Pero vamos á cuentas: ¿se figura *El Pais* haberse colocado en mejor terreno con la produccion de su *estrago*? Pues anda equivocado si es que tal cosa imagine. Porque, primeramente, por más esfuerzos que haga por desviar la cuestion fundamental aquí debatida, no ha de lograrlo, aun cuando trate de reducirla á las formas histriónicas de un *estrago*, ó á los términos grotescos de una reyerta callejera. Pues, nosotros, dejando pasar los *estragos* de *El Pais*, y sin perjuicio de ponerlo en solfa cuando convenga, no dejaremos de utilizar algun *tiempo de espera*, como lo utilizamos ahora, para medir la profundidad del abismo en que el colega se precipita cayendo de tumbo en tumbo, y para acabar de descubrir sus yá probadas aficiones laico-masonizantes.

Por otra parte ¿ha meditado *El Pais* todo el alcance de su último *estrago*? Concedamos que con el *sainete* haya logrado dejar momentáneamente satisfecha alguna estimulante pasioncilla; demos que haya suministrado, además, con su *estrago*, materia apetecible á ciertas gentes ávidas de *carne de cura*; admitamos que haya conseguido asimismo, con su *estrago*, provocar risotadas y aplausos de aquella parte del público á quien agradan las exhibiciones de un payaso; pero

en cambio reconozca *El País*, cuan mal parados deja los fueros de la dignidad y del decoro periodístico, y al propio tiempo, cuanta pobreza de recursos y cuan poca elevación de miras revela una publicación que comenzó por *apuntar* á la Iglesia y termina con un *estrago* tamaño como el del *País*.

Fuera de esto, el colega sabe que con todos sus *estratos* habidos y por haber, no ha de imponernos silencio; puesto que atentos á nuestros deberes de periodistas católicos, y mal que pese á los confeccionadores de *estratos*, combatiremos sin tregua ni descanso á los periódicos todos que tratén de *apuntar* á la Iglesia, siquiera lo hagan con pretexto de un *modesto gabinete*, ó con motivo de un colegio de 2.^a enseñanza.

Y en medio de todo, quedan en pié las tesis formuladas por EL VIGÍA en la presente cuestión; y quedan igualmente con toda su fuerza y vigor las razones y pruebas por nosotros expuestas hasta aquí. A saber: que *El País* *apuntó* á EL VIGÍA con pretexto de un *modesto gabinete*, *cuyos aparatos, suficientes para enseñar la física, son en mayor número que los gabinetes más importantes; y que apuntando á EL VIGÍA, apuntaba también al Seminario Conciliar y al Excelentísimo Sr. Obispo. Que El País empleó el colegio de 2.^a enseñanza para provocar al VIGÍA y para molestar á la Autoridad Diocesana y á la Directiva del Seminario. Que El País se permitió ingerirse en asuntos que él no entiende y son del todo ajenos á su incumbencia, y lo hizo sólo por el prurito de apuntar. Que El País ofendió directamente al Excmo. Sr. Obispo, dando á entender como que nuestro venerable Prelado vaya pregonando las limosnas que en cuantiosas sumas verifica. Que El País cita textos evangélicos que él no conoce ni entiende, interpretándolos según su juicio privado. Que El País no sabe gramática, ni lógica, ni teología, ni moral, ni sagrada Escritura, ni Derecho natural ni Canónico. Y finalmente, que El País ha hecho un *estrago*.*

Es decir, que *El País* se ha lucido.

Esto es lo que habíamos de decirle al colega, aprovechando el *tiempo de espera* que nos hemos tomado en vista de su último *estrago*, y antes de pasar adelante en nuevas disquisiciones.

Mons parturiens.—Al cabo de diez días de seria y laboriosa incubación por parte de *El País*, y después que con acompañamiento de bombo y platillos se había anunciado al vecindario la próxima aparición de un gran producto *paisero* engendrado exprofeso contra EL VIGÍA CATÓLICO y contra sus redactores, y cuando ya la población en masa estaba en ansiosa expectativa como augurando horrendas catástrofes, por fin, anoche salió aquello... y *El País* dió á luz un conato de *estrago* seguido de un enorme *melon*.
¡¡Fecundidad como esa!!

En la caricatura que de nosotros pretende hacer *El País* ayer por medio de su *estrago*, se representa á EL VIGÍA haciendo «cara de vinagre». Vamos, siquiera nos concede los honores de ser tenidos por parcos y templados. Peor sería si al colega se le hubiese antojado imaginar nuestra fisonomía haciendo «cara de vino», ó «cara de ron», ó «cara de tomate».

Y peor también para nosotros si nos hubiese caricaturado haciendo «cara de Castelar».

Hemos sabido con verdadera fruición, que uno de estos días pasados, se efectuó en Glasgow la compra de un buque de vapor por cuenta de una compañía de esta ciudad. Como las noticias que hoy se tienen de aquella compra, son telegráficas, no se nos ha podido facilitar más que los siguientes detalles: Es recientemente salido de los astilleros de Glasgow—marcha regular, diez millas por hora—tonelaje limpio trescientas toneladas—consumo en 24 horas, cinco toneladas de carbon—puntal doce piés—y coste 27000 duros.

Al participar á nuestros lectores tan grata

nueva, no podemos menos de consignar la satisfaccion que nos cabe; mayormenté, al saber que la compra del vapor ha sido el efecto de la union y concordia que aconsejamos desde las columnas del VIGÍA; la cual, union, si bien no se ha efectuado en absoluto como convendria, sabemos que se ha trabajado al intento con tal voluntad, que se ha conseguido la suficiente ha producir la estabilidad que todos anhelamos de un buque de vapor en Ciudadela.

—

Acaba de visitar á esta isla, despues de haber hecho otras escursiones por diferentes poblaciones de España, Mr. Emile Cartailhac, director de «La Revue» de Toulouse (Francia). Acompañado de los señores D. Juan Pons y Soler, D. Francisco Cardona Pbro., D. Gaspar J. Saura y otros varios menorquines, ha recorrido y visitado los monumentos prehistóricos que contiene esta isla.

Segun el distinguido viajero, existen en Menorca las ruinas de ciudades enteras, con sus murallas ciclópeas, sus fortificaciones, sus templos ó palacios, sus casas y sus sepulcros. Parece que lo que conocemos con el nombre de *altares* de Trabucó, Taletí, Torre de Gaumés, Torre Trencada, etc., no forman otra cosa que la columna central ó principal de estos edificios sobre la cual se apoyaban largas piezas de piedra que constituian el techo. Se observan á menudo extensas galerias al nivel del suelo, casi subterráneas. Otras se presentan abiertas en el suelo; pero estas carecen de la misma amplitud. Los subterráneos á corta diferencia semejantes, constituyen los osarios donde se depositan los restos humanos que habian permanecido algun tiempo en los sepulcros desconocidos. Las navetas son positivamente tambien osarios.

La poblacion subterránea mas interesante de Menorca, segun Mr. Cartailhac

es la Torre de Gaumés; menos vasta, pero más notable por su circuito fortificado, y la de Santa Rosa en el término de Ciudadela. La de Son Carlá con su circuito y soberbio templo es no menos notable. Para tener una idea precisa de lo que era el interior de esta clase de poblaciones, puede visitarse la que se ha descubierto recientemente en el predio «S'Hostal» propiedad de D. Gaspar J. Saura y que dista muy poco de esta ciudad.

—

El domingo pasado S. E. I. el señor Obispo administró el Sacramento de la Confirmacion en San Agustin á doscientos veinte niños de ambos sexos: fueron padrinos el Sr. D. Juan Pons, Juez Municipal y la Sra. D.^a Esperanza Nieto.

—

Los ejercicios espirituales que en los años anteriores han venido practicándose en las Dominicas de Adviento en las iglesias de Sta. Clara y S. Agustin de esta ciudad, en el presente año tendrán lugar en la parroquia de S. Francisco, empezándose el domingo próximo dia 25 de los corrientes, á las dos y media de la tarde, con el rezo del santo rosario y plática preparatoria á cargo del M. I. Sr. Arcediano; en los otros cuatro domingos por punto de doctrina se explicarán las cuatro *virtudes cardinales*, versando las meditaciones sobre los *novísimos*, y se concluirá con el canto del piadoso motete; *Parce, Domine*,.... Nuestro bondadoso Prelado se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia para cada uno de los mencionados domingos á todos los fieles que asistan devotamente á dichos ejercicios.

Recordamos que en los años pasados fueron muy concurridos estos ejercicios por personas de uno y otro sexo, y es de esperar que no dejarán de serlo tambien en el presente, si se toma en con-

sideracion la necesidad que tiene el pueblo de ser religiosamente instruido, y que no pueden ser más apropósito para ello los dias, horas y materias que se han escogido.

Se ha dictado sentencia en la causa que se seguia contra el director de «El Buen Sentido», de Lérida, por injurias al digno Prelado de aquella diócesis, siendo condenado á dos meses y un dia de arresto y accesorios.

En la lista de los expositores menores premiados en Barcelona, que publicó «El Bien Público» en su número correspondiente al 17 del actual, leemos que ha obtenido medalla de bronce don Sebastian Vives y Monjo, por los curtidos trabajados en su taller.

Felicitemos á nuestro paisano por esta honrosa distincion, la cual es muy merecida á juzgar por los numerosos pedidos que nos consta han hecho al señor Vives, varias casas de Barcelona.

De una correspondencia remitida desde Palma al «Correo Catalan», leemos la siguiente reseña:

Empezaré, pues, diciendo que ocho dias antes de los anunciados para la celebracion de las fiestas, el 21 del próximo pasado Octubre, se echaron al vuelo todas las campanas de las iglesias de Palma, anunciando á los habitantes de esta ciudad, en medio de los acordes de la música del regimiento de Filipinas, de guarnicion en esta plaza, que recorria las calles tocando alegres sonatas, y repartiéndose al mismo tiempo con profusion extensos programas, que el comienzo de los celebrados festejos era el sábado siguiente por la tarde: como tambien la banda de tambores del Municipio que de orden del Alcalde fijaba en las esquinas una alocucion en la que se invitaba al vecindario á tomar parte en las fiesta é ilu-

minaciones durante los tres dias de fiesta.

Con el ceremonial prescrito el lunes 23 fué trasladado el cuerpo de San Alonso á la capilla interior de la iglesia de Montesion, aposento donde vivió y murió el humilde portero del Colegio, que por conservarse aun en ella hábitos y recuerdos de su vida se llama de las reliquias, haciéndose preparativos los demás dias para las fiestas religiosas dentro y fuera del hermoso templo de Montesion, y para las populares en las calles contiguas al templo y en otros diferentes puntos; hasta que el viernes 26 se colocó al Santo en el altar mayor, en una magnífica urna construida exprofeso por el inteligente escultor D. Luis Font y Martorell.

El sábado 27 quedó terminado el ornato y decoracion del templo, ofreciendo con las riquísimas colgaduras que pendian de sus paredes un aspecto magnífico y casi incomparable. Veladas las capillas y altares con hermosos damascos, en cuyo centro se veían elegantes targetones que contenían inspiradas poesías latinas, y cubierto su altar mayor por grandioso cuadro, debido al pincel de D. Ricardo Anckerman, que representa la ascension de S. Alonso á los cielos, rodeado de ángeles y de suaves nubes; é iluminada la reducida iglesia por muchísimas velas y por diez y nueve graciosas arañas, más parecía un eden del paraíso que un templo de oracion, tal era el exquisito gusto con que se presentaba á los ojos de todos.

A las cinco y media de la tarde del mismo dia se dió principio á las fiestas inaugurándolas nuestro celosísimo Prelado con un solemne *Te-Deum*, asistido de los M. I. señores Dean, Arcipreste, Arcediano y Penitenciario de nuestra santa iglesia Catedral. Se cantó despues un bellissimo himno triunfal compuesto por el maestro D. Bartolomé Torres, y concluido, el señor Obispo dirigió á los fieles una fervorosa alocucion, excitándoles á imitar las virtudes de San Alonso Rodriguez. En señal de inauguracion las

campanas de las iglesias no cesaban de tocar.

El domingo 28, á las diez y media de la mañana, y con asistencia de todas las Autoridades, representantes de todas las Corporaciones y de numeroso gentío que llenaba el templo, S. E. I. celebró de Pontifical, asistido por los mismos miembros del Cabildo que la tarde anterior, cantándose bajo direccion de D. José Capó la hermosa Misa de Gounod, y despues del Evangelio ocupó la cátedra del Espíritu Santo don Mateo Garau, Pbro., quien, á grandes rasgos, ensalzó las virtudes de nuestro Santo.

Por la tarde, á las cuatro, salió de la Catedral una lucidísima y numerosa procesion, conduciendo el sepulcro de San Alonso y recorriendo diferentes calles de la poblacion. Asistieron á ella los Colegios de San Agustín y San Estanislao, Congregacion de San Luis, banda y coro de la Misericordia, seculares y obreros católicos, alumnos de la escuela normal, Colegio de la Sapiencia, Asociacion de la Oracion y Vela, Hermandad de San Francisco, nobleza, comisiones del ejército, Junta organizadora de las fiestas, clero parroquial, música de capilla, seminaristas y clero y Cabildo Catedral. Una vez en Montesion, se le agregaron los Padres Jesuitas, con el Provincial de Aragon P. Juan Ricart, venido expresamente para las fiestas, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo con su acompañamiento y el Excmo. Ayuntamiento de Palma, seguidos de la música y un piquete de infanteria.

Concluida la procesion se cantó el motete *Euge serve bone*, compuesto á propósito para estas fiestas por el presbítero don José Cañellas, terminando la funcion religiosa de aquel dia y empezando las lucidísimas iluminaciones, que fueron espontáneas.

Los Oficios divinos del domingo corrieron á cargo del Ayuntamiento.

Los del lunes 29 corrieron por cuenta del Ilmo. Cabildo Catedral. A las nueve de la mañana hubo repique general de campanas,

y hora y media despues se cantó en Montesion á toda orquesta la grandiosa Misa de Paccini. Fué celebrante el M. I. Sr. Dean, y le servian como Diácono el Canónigo don Joaquin Dameto, y como Subdiácono y Presbítero asistente, los señores don Sebastian Cerdá y don Miguel Porcel, beneficiados del Concordato. S. E. I. asistió de medio pontifical, y antes de entonarse el Credo concedió indulgencias y dió á los fieles su bendicion. Terminado el Evangelio predicó el M. I. Sr. Canónigo Lectoral, doctor D. Matias Company, que hizo á maravilla el panegírico del Santo.

Por la tarde, á las cinco y media, se rezó el santo Rosario, se cantó la inspirada y mística *Salve* del maestro Torres, se repitió el hermoso motete *Euge serve bone*, del comsitor señor Cañellas, y poco despues dijo don Guillermo Roig un elocuente discurso, y terminó la funcion con el himno triunfal del señor Torres.

Las fiestas del mártres 30 corrian á cargo de los Padres de la Compañia de Jesús. A las 9 de la mañana hubo otra vez repique general, y á las 10 y media Misa á toda orquesta, que interpretó con maestria la preciosa partitura de Carlos Gounod. Celebró el M. I. Sr. Provisor de la Diócesis, asistido por los Padres Francisco Molina y Antonio Bayó, Superiores, respectivamente, del Oratorio de San Felipe y de los hijos de San Vicenté de Paul, únicas congregaciones religiosas residentes en esta ciudad. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo asistió de medio Pontifical, y, como los dias anteriores, concedió indulgencias y dió la bendicion á los fieles. Estuvo encargado del panegírico el doctor don Enrique Reig, Secretario de S. E. I.

Por la tarde, á la misma hora del dia anterior, y rezado el Santo Rosario, se repitió la *Salve* del señor Torres y luego pronunció el último de los sermones don Pedro Llompart, presbítero. Cantóse de nuevo el motete *Euge serve bone*, y luego despues nues-

tro Prelado entonó el *Te-Deum*, que fué cantado á toda orquesta, y dió la bendición á la numerosa concurrencia que llenaba completamente el templo y sus inmediaciones. El himno triunfal del señor Torres puso digno coronamiento á las funciones de Montesion.

Los festejos de la poblacion fueron muchos y entusiastas. Las iglesias todas rivalizaron en esplendor, las casas particulares en honores y los vecinos todos en obsequios.

Palma ha demostrado á los ojos del mundo que es católica y que su pecho aun late por Dios y por la pátria, y que al mismo tiempo desea nuevos hijos que como el adoptivo Alonso caminen por la senda de la virtud y el bien. — El Corresponsal.

Parece que el czar está inconsolable por la muerte violenta, en el descarrilamiento de Corki, de una perra que le acompañaba constantemente. La especialidad del animalito consistia en librar al czar de los súbditos que le molestaban en las audiencias. A una mirada del czar les agarraba por los faldones de la casaca y les llevaba hasta la puerta, insinuacion que comprendian casi siempre en el acto los visitantes molestos. Pero si se hacian les suecos, el perro mordía no ya la casaca, sino lo que encontraba bajo los faldones de la casaca.

¡Cuánto pagaría Sagasta por tener unos perritos amaestrados que le librarán de los 97 postulantes que se le han presentado hasta ahora para las 22 senadurías vitalicias vacantes!

Segun datos ciertos é irrefutables, hay en el Archipiélago filipino 2.384 religiosos que administran 203 pueblos con 2.073.010 fieles; tienen á su cargo 60 Párroquias y 29 Misiones, y se han registrado, en lo que va de año, 34.752 bautismos, 7,005 matrimonios y 18.386 defunciones.

ANUNCIOS.

SCRITURÆ SACRÆ

CURSUS COMPLETUS

EX COMMENTARIIS OMNIUM PERFECTISSIMIS
UBIQUE HABITIS, ET A MAGNA PARTE
EPISCORUM NECNON THEOLOGORUM
EUROPÆ CATHOLICÆ,
UNIVERSIM AD HOC INTERROGATORUM,
DESIGNATIS, UNICE CONFLATUS,

Plurimis annotantibus presbyteris
ad docendos levitas pascendosve populos
altè positis.

ANNOTARUNT VERO SIMUL ET EDIDERUNT

FR, J.-P. et V.-S. M***

Consta dicha obra de 20 tomos en rústica y se vende al precio de 2 ptas. 50 cénts. tomo. En esta imprenta hay un tomo de muestra.

THEOLOGIAE

CURSUS COMPLETUS

EX COMMENTARIIS OMNIUM PERFECTISSIMIS
UBIQUE HABITIS, EX A MAGNA PARTE
EPISCOPORUM NECNON THEOLOGORUM
EUROPÆ CATHOLICÆ,
UNIVERSIM AD HOC INTERROGATORUM,
DESIGNATIS, UNICE CONFLATUS,

Plurimis annotantibus presbyteris
ad docendos levitas pascendosve populos
altè positis.

ANNOTARUNT VERO SIMUL ET EDIDERUNT

FR. J.-P. et V.-S. M***

Consta dicha obra de 20 tomos y se dará al precio de 2 ptas. 50 cénts. tomo. Hay un tomo de muestra en la imprenta de este periódico.

Calendarios americanos para 1889

DEL

SAGRADO CORAZON DE JESÚS

Se hallan de venta en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús,
á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.